

LEPINOIS (*Georges-Jules-François*), Sous-Officier de la Force publique (Neufchâteau, 10.12.1874-Lyon, 20.1.1918). Fils de Pierre et de Mathelin, Philomène.

Après sa quatrième année d'humanités latines, Lepinois entre comme volontaire au 7^e régiment de ligne le 6 janvier 1890. Caporal l'année suivante, son engagement est résilié en mai 1892 pour cause de santé. Il suit alors les cours de l'Académie de Peinture de Namur où il exerce cet art de 1895 à 1899. En 1900, il est engagé au service de l'État Indépendant en qualité de caporal de la Force publique et débarque en Afrique le 7 août. Désigné pour le district de l'Uele, il va rejoindre Chaltin dans l'enclave de Lado et se voit assigner le poste de Loka, où il est nommé sous-officier le 14 août 1901. Un jour qu'il est de passage à Kéro et sans armes, il aperçoit un soldat devenu fou qui menace de son Albin ceux qu'il rencontre. Au mépris du danger, il s'élance sur l'énergumène, parvient à lui arracher son fusil et le conduit au poste où il reçoit les félicitations du chef. Promu par la suite premier sous-officier, il quitte l'Afrique, fin de terme, le 20 septembre 1903. Au mois de février 1904, Lepinois retourne au Congo et rejoint l'enclave de Lado.

A partir du mois d'août, il est attaché à l'expédition à la fois scientifique et politique, conduite par le commandant Lemaire, que le Roi a envoyée dans le Bahr-el-Ghazal dans le but d'étudier pour ses possessions africaines, une voie d'accès au Nil.

Revenu à Lado après le retour en Europe de Lemaire, il est adjoint au chef de poste de Faradje et, en février 1906, il revient à Boma où il est désigné comme instructeur pour le camp du Bas-Congo. Son deuxième terme étant venu à expiration, il rentre en Belgique le 24 février 1907.

A la fin du mois de décembre de la même année il entreprend un troisième passage vers l'Afrique et y arrive le 15 janvier 1908. Après quelques semaines passées au camp du Bas-Congo, il est envoyé dans le district de l'Équateur. Il y contracte la dysenterie au mois d'août 1909. Sa santé reste précaire et l'oblige à solliciter sa démission qui est acceptée le mois suivant. Il quitte l'Afrique le 28 septembre pour rentrer définitivement en Europe le 17 octobre. Il est titulaire de l'Étoile de Service à deux raies.

26 septembre 1950.
A. Lacroix.

Registre matricule n° 3418.